



BONA PAU



N.º 308 - Año XXVI HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI Octubre 1978

HACER EL BIEN

Hemos de convenir en que corremos unos tiempos en los que la gente se ve discriminada cuando intenta hacer el bien. Casi podríamos afirmar, al contrario, que no halla trabas al querer para los otros aquello que no quiera para sí, pues hay quien llega a disfrutar al hacer el mal o al molestar al vecino o al fastidiar a todo aquel que no piensa igual.

A pesar de que deberíamos estar situados en un constante clima de abertura —cual es el que predica el magisterio de la Iglesia—, poco a poco vamos cerrándonos unos a otros, caemos en un estado de desconfianza, cada uno va mirando continuamente sus propias conveniencias, adopta actitudes defensivas ante los demás y se esfuerza por «no complicarse la vida» en posturas o disposiciones que puedan llevar a situaciones de duda ante quienes no son de una total confianza.

La doctrina evangélica nos recomienda hacer el bien al primero que se presenta, sea o no de nuestro agrado, sin mirar ni el color de su rostro, ni sus creencias religiosas ni sus ideales políticos: todos somos hermanos y a todos debemos ayudar.

Es hora de convencernos de la obligación que tenemos de hacer todo el bien que podamos, a quien sea. Ha llegado el momento de dejar de considerar a los demás como posibles enemigos que en un momento dado se abalanzarán contra nosotros porque nuestras creencias —políticas, por ejemplo— distan mucho de las suyas. Quienes se tienen por creyentes

han de ofrecer al otro, cuanto tienen; han de estar dispuestos a hacerles partícipes de aquello que pueda proporcionarles bienestar.

El Señor nos invita a acoger a conocidos y desconocidos, a hacer el bien al prójimo; norma que tanto se refiere a cosas materiales como a bienes espirituales; una preocupación y forma de vida que todos deberíamos adoptar.

Tal vez la postura de ciertos creyentes, obligados en todo momento a dar prueba de su fe, dista largo trecho de ser la que predica la Iglesia; pero, en cambio, hay otros —abiertos a cuantos acontecimientos y transformaciones sufre hoy la sociedad en que nos movemos— capaces de dar testimonio, de hacer visible esta fe. No viven de espaldas a lo que ocurre a su alrededor, no tienen miedo a mostrar un comportamiento de acuerdo con sus creencias. Se integran en la vida y la viven con todas sus consecuencias.

Son los que hoy están en disposición de renovar la imagen a una comunidad desfigurada por los tiempos presentes, en la que muchos hombres se preocupan más de menospreciarla o aniquilarla que de devolverle su verdadero rostro.

La actitud más noble, más leal, más auténtica será, por tanto, la de aquellos que a través y en consonancia con cuanto han aprendido y dicta la recta razón, viven en disposición de hacer el bien, sin excluir a persona alguna.

Història de Montuïri: Segle XIX

(Continuació)

1853

Mayo 9.—«El Rvdo. D. Pedro José Capó¹⁷, cura párroco de Santa Eulalia, fue agraciado por el Sumo Pontífice con una canongía en nuestra catedral» (p. 588).

1854

Junio 10.—«D. Luis Barbarín y Vanrell, pbro., beneficiado de Santa Eulalia, capellán penitenciario de número de San Ginés de Madrid y caballero de la orden de Isabel la Católica, fue nombrado canónigo de Gerona» (p. 640).

Noviembre 22.—«D. Pedro José Capó, cura párroco que fue de Montuïri y en la actualidad de Santa Eulalia, se posesionó de su canonicato» (p. 669).

1856

Septiembre 7.—«Ayer a las 11 de la mañana en la capilla Real de Santa Ana, tuvo lugar el acto solemne de armarse caballero de la Real orden americana de Isabel la Católica los Sres. Conde de San Simón, D. Sebastián Feliu, D. Jaime Mas des pla del Rey, D. Juan Bagur, D. Gabriel Llompart, D. Pedro Felio Perelló, D. Gabriel Picornell y D. Estanislao Luis Piñano a quienes S. M. la Reina hizo merced de esta condecoración por haberse resistido siendo alcaldes y regidores de este Ayuntamiento [en 1846], al reparto de una contribución que no estaba votado por las Cortes. Hizo las veces de Gran Canciller por delegación del Patriarca de las Indias, el Excmo. Sr. Capitán General de estas Islas; bendijo las espadas el M. I. Sr. D. Luis Barbarín, canónigo de la catedral de Gerona y caballero de la misma orden, asistieron, en calidad de padrinos de los agraciados, los Sres. D. Joaquín María Bover y D. José Luis Perelló, caballeros de la propia Real Orden, y en la de testigos el M. I. Sr. D. Francisco Vidai, capellán de honor de S. M. la Reina, canónigo de Tortosa, comendador de la Orden y de la de Carlos III, D. Gregorio de Villavicencio que también lo es de la misma y teniente coronel de Infantería, y otros varios caballeros. El acto concluyó a las 12 (p. 753 i 754).

Diciembre 3.—«Real orden concediendo permiso a D. José Villalonga, D. Luis Canals y D. Gabriel Castelló¹⁸ para levantar una pla-

za de toros en el interior del baluarte de Jesús, donde estaba la antigua, en cuya construcción debía tener intervención el Cuerpo de Ingenieros y pudiendo el Gobernador militar disponer siempre que lo estimase oportuno de la comunicación por el interior de la misma, y cuya plaza habrían de derribar a sus costas cuando fuesen requeridos para ello con sujeción a lo prevenido en la Real orden del 13 de febrero de 1845. Esta licencia no fue utilizada por los obtentores» (p. 763).

NOTES

(17) Pere Josep Capó havia estat rector de Montuïri.

(18) Gabriel Castellà i Amengual nasqué a Ciutat el 13 de gener de 1830. Era fill del famós metge montuïrer Mateu Castellà i Mascaró. I de Joana Maria Amengual i Cànaves. Fou un anome nat missèr i republicà furibund en política. Dirigi i en fou propietari alguns diaris republicans, entre els quals «El Demócrata» (1878-1882). Fou també molt afeccionat a la caça, i sobre aquesta temàtica publicà alguns opuscles.

(Continuarà)

Joan Miralles i Monserrat

CONCURSO DE DIBUJO

(Retirado del mes anterior)

46 niños y niñas participaron en el concurso de dibujo de las fiestas patronales. Se establecieron cuatro grupos, he aquí los premiados:

— **Categoría de 6 y 7 años:** 1.º, Toni Roig; 2.º, Biel Serra; 3.º, Cati Barceló y 4.º, Isidro Sánchez.

— **8 y 9 años:** 1.º, Tomeu Gomila; 2.º, Margalida Gomila; 3.º, María Nicolau y 4.º, Juan A. Cerván.

— **10 y 11 años:** 1.º, Pedro A. Morlá; 2.º, Margalida Taberner; 3.º, Doly Ribas.

— **12, 13 y 14 años:** 1.º, Gaspar Mas; 2.º, Gabriel Gomila; 3.º, Gabriel Mayol y 4.º, Salvador Cerván.

Noticiero local



VIII HOMENAJE A LA VEJEZ

Día 17 de este mes de Septiembre, organizado por el Patronato Local de la Vejez y patrocinado por el Ilmo. Ayuntamiento de nuestra Villa y la Delegación local de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros «La Caixa», se celebró el VIII Homenaje a la Vejez en nuestra localidad. Los actos se iniciaron con una solemne Celebración Eucarística oficiada por D. Juan Miralles, vicario y octogenario, asistido por el Sr. Cura Párroco y con la presencia de numerosos fieles, Autoridades, y representantes de «La Caixa» y Patronato; el Coro Parroquial interpretó algunas composiciones de su repertorio durante el acto litúrgico. Después los octogenarios asistentes fueron objeto de una cálida manifestación de homenaje en la Plaza de España por la Banda de Música, un grupo de Bailes Regionales, los «cossier's i dimoni» y la participación de muchos montuירים. Posteriormente el Patronato hizo entrega de sendos obsequios a cada uno de ellos. Presidieron el acto D. Juan Sampol Cerdá y D.^a Catalina Fuster Bauzá, de 91 y 92 años de edad respectivamente. El número de festejados este año fueron noventa y cinco. Enhorabuena, felicidades y por muchos años.

NUESTRO CAMPO

Durante este mes de Septiembre es habitual la recogida de la almendra, que en este año, como generalmente siempre ocurre, la cosecha a sido abundante en algunos sectores de nuestra villa y menos en unos otros.

En años anteriores era corriente también durante este mes contemplar los secaderos de higos; este final de verano, siendo su maduración tardía en esta ocasión y habiéndose prolongado aquella estación, ha sido posible almacenar parte de esta cosecha debidamente preparada al sol.

Prácticamente casi finalizado el ciclo agrícola anual y después de un verano seco, los campos comienzan a acusar la falta de lluvia necesaria para propiciar la siembra y crecimiento de forrajes tempraneros para alimentar al ganado que con ellos se sustentan. Esperemos un pronto cambio en las condiciones atmosféricas para beneficiar nuestros campos.

CAJA RURAL

Recientemente ha sido instalada en Montuiri una delegación de la Caja Rural de Baleares, Sociedad Cooperativa de Crédito, cuyo domicilio queda ubicado en ca-

lle Ribas número diez. Sus postulados van preferentemente dirigidos hacia el medio rural.

EXCURSION

Los alumnos de segunda etapa de nuestro Colegio Nacional Mixto de E. G. B. realizaron una agradable excursión por el torrente de Pareis y Sa Calobra. En esta jornada les acompañaron los profesores Sorell y Gomila.

Asimismo otro día los alumnos que integran el curso sexto llevaron a cabo una excursión educativa al denominado «Talaiot de Son Fornés», situado en terrenos de nuestro término municipal. Les acompañó el profesor Sr. Mora.

«SERMO HISTORIC»

El sermón del P. Gaspar Munar Oliver, M. SS. CC. predicado en la fiesta de San Bartolomé, ha sido editado en un folleto y repartido a los suscriptores de BONA PAU que viven en Montuiri, e igualmente será ofrecido a los que viven fuera y lo soliciten.

Hay que agradecer a la Caja de Pensiones, «La Caixa», este bonito detalle.

ACTIVIDAD CULTURAL

El grupo de actividades para muchachos de «L'Obra Cultural Balear», organizó dos semanas de «Treballs en fanc, pintura, movils i minietures» del 4 al 17 de Septiembre. El último día, los mismos muchachos montaron una feria en la Plaza de España con objeto de vender sus trabajos y con los beneficios obtenidos poder realizar alguna excursión y nuevas actividades.

PELICULA

Patrocinada por la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros «La Caixa» ha sido filmada una película-documento sobre «els cossier's i dimoni de Montuiri» y sus danzas. Los promotores de este trabajo pretenden quede para el futuro un documento gráfico de este grupo folklórico en el presumible caso de que llegase a extinguirse. Hecho que no debiera nunca suceder por el gran amor y estima que todos los montuירים les tenemos por ser una institución profundamente arraigada en nuestra almas y corazones.

DESTINO

En recientes oposiciones celebradas en Madrid, Miguel Martorell Fullana obtuvo plaza en Ciencias Matemáticas, siendo destinado como Profesor Agregado a esta Cátedra en el Instituto «Egara», Sabadell-Tarrasa. Nuestra enhorabuena.

Honorato Moll Ribas

FALLECE EL PAPA JUAN PABLO I

Sóla 33 días ha regido la Iglesia Católica el Papa Juan Pablo I. Su inesperado fallecimiento, la noche del 28 al 29 de Septiembre último, ha sido lamentado por todos los fieles.

Mientras de él se esperaba un nuevo resurgir de la Iglesia, con fundadas espe-

ranzas, su muerte habrá truncado muchas ilusiones.

Esperemos, ahora, que el nuevo Pontífice, cuyo nombre posiblemente ya podremos ofrecer en el próximo número, guíe a los fieles católicos, por los caminos que mejor convengan.

DEPORTES

I REGIONAL

Resultados del mes de septiembre:

Independiente, 1 - Montuiri, 0

Montuiri, 2 - Santany, 1

LA VOZ DE LA IGLESIA

LA IGLESIA TIENE QUE COLABORAR EN EL QUEHACER HUMANO

«La Iglesia que, en medio de la caducidad de las cosas humanas, posee por voluntad de Dios el privilegio de la perennidad, seguirá siendo fermento activo de vida y civilización, gracias al valor permanente de su doctrina y al vigor de su fuerza moral.

Ella, respetada y respetuosa, tiene que colaborar en el quehacer humano, conservando puro el patrimonio de la fe —no alterado por interpretaciones y añadiduras humanas— y fortaleciendo el sentido del deber y responsabilidad entre los hombres. Sin ser instrumento de poderes o de intereses particulares. Ella, humilde y valientemente entregada al servicio de los hombres, tendrá que cumplir una misión por su naturaleza religiosa y espiritual: iluminando el orden temporal para salvaguardar los valores eternos, sin los cuales los individuos y los pueblos nunca alcanzarán la justicia y la paz, la libertad y el orden, ni el verdadero bienestar de todos».

(Mons. Dadaglio, Nuncio de S.S. en España).

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUEVOS CRISTIANOS

Día 24.—Joan Mesquida Florit hijo de Juan y de María.

NUEVAS FAMILIAS

Día 30.—Felipe Periteño Gómez con Apolonia Massanet Miralles.

NUESTROS DIFUNTOS

Día 10.—Miguel Arbona Roca, de 77 años (Masseno).

Día 14.—Magdalena Socías Miquel, de 88 años (Choroa).

Día 22.—Gabriel Mesquida Verd, de 72 años (Rabent).

Día 25.—Juana Ana Socías Beltrán, de 45 años (Baca).

PLUVIÓMETRO

PLUVIOMETRO

Mes de Septiembre:

Día 1 0,50 litros

Día 4 3,50 »

Día 6 11,— »

Total: 15,00 »

25 AÑOS ATRAS

OCURRIÓ EN MONTUIRI

31 Octubre 1953

Se ha comprobado que en un cerdo cebado de 140 kilos —en el que se invirtieron 1.976 peseteas entre compra, mantenimiento, impuestos, vacuna, trabajos manuales y otros, se ha vendido por 1.960 peseteas (a 14 pesetas el kilo)— se pierden 16 pesetas por cabeza.